

Vorlage zur Behandlung in folgenden Gremien:

Gartenschauausschuss	öffentlich	am 05.12.2018	Information
Gemeinderat	öffentlich	am 18.12.2018	Information

Tagesordnungspunkt

'Landschaftsachse Nord und Aktivpark' -Präsentation des Entwurfs

Anlagen

Beschlussantrag:

1. Der Vorentwurf für die „Landschaftsachse Nord“ der Planstatt Senner mit den eingearbeiteten Ergebnissen der intergenerationellen Beteiligung zum Aktivpark wird zur Kenntnis genommen.
2. Auf der Grundlage des Vorentwurfs kann die Beteiligung für den Aktivpark weitergeführt werden. Im Weiteren können auf Grundlage des Vorentwurfs Eigentümergespräche mit den vom Rückbau der Hindenburgstraße betroffenen Anliegern zur Klärung der Mitwirkungsbereitschaft geführt werden.

Finanzielle Auswirkungen:

Besonderer Hinweis:

Der Bericht zur intergenerationellen Beteiligung und die Vorstellung der Ergebnisse der ersten Beteiligungsrunde erfolgt in mündlichem Vortrag durch das Büro Squirrel+Nuts, Erik Flügge in der Gemeinderatssitzung am 18.12.2018.

Die Vorstellung des Vorentwurfs der „Landschaftsachse Nord“ mit dem Aktivpark und den eingearbeiteten Ergebnissen der ersten Beteiligungsrunde erfolgt durch die Planstatt Senner in der Sitzung des GSA am 05.12.2018 und in der Sitzung des GR am 18.12.2018. Da die Planung sich derzeit noch in Bearbeitung befindet, konnte sie nicht vorab der Vorlage beigelegt werden.

Sachverhalt:

1 Ausgangslage

Der Gartenschauausschuss hat in öffentlicher Sitzung am 12.09.2018 (Vorlage 2018/238) die Vergabe der Planungsleistungen für den nördlichen Planungsbereich der Gartenschau mit Aktivpark, Hindenburgstraße und den eyachbegleitenden Freianlagen bis zur Stadtmühle, einschliesslich der notwendigen Hochwasserschutzmaßnahmen an die Planstatt Senner beschlossen. Die Vergabe an die Planstatt Senner beinhaltet ein planungsbegleitendes Beteiligungsverfahren durch das Büro Squirrel+Nuts.

Die Beteiligung der künftigen Nutzergruppen ist als planungsbegleitendes Beteiligungsformat bis zum Abschluss der Entwurfsplanung der Planstatt Senner für den Aktivpark konzipiert und basiert auf einander ergänzenden Bausteinen von Schülerbefragungen, Generationenforen (Jung trifft Alt) und der Online-Beteiligung von Jugendlichen.

Moderierte Online – Beteiligung mittels Whatsapp

Durch die Aktivierung der bereits bestehenden Whatsapp-Gruppe des Beteiligungsformates zum Neubau Jugendhaus können Jugendliche ihre Meinung zur Vorentwurfsplanung des Aktivparks einbringen. Analog zum Beteiligungsverfahren bei der Planung des Jugendhauses ersetzt die abgeschlossene Whatsapp-Gruppe mit direkter Ansprache der einzelnen Mitglieder eine offene Online-Diskussion. Das Ergebnis wird von S+N dokumentiert und fließt in die Planung ein.

Beteiligung in Schulen

Die Abfrage der Bedürfnisse, Wünsche und Anregungen von Grundschulern und Schülern der weiterführenden Schulen hat bereits stattgefunden. Die Ergebnisse der Schulbefragungen wurden mit graphic recordings dokumentiert.

Am 22. und 23. Oktober 2018 wurden insgesamt 8 Grundschulklassen und damit rund 160 Kinder von der ersten bis zur vierten Klasse zu ihren Interessen bezogen auf die Gartenschau befragt.

Am 15. Oktober 2018 wurden rund 100 Jugendliche an der Realschule Balingen in insgesamt 4 Schulklassen zu Planungswünschen an einen Aktivpark befragt.

Intergenerationelle Foren

Am 20. Oktober 2018 fand das erste intergenerationelle Forum im Schulzentrum Längenfeld statt, bei dem unter Moderation von Erik Flügge generationsübergreifend Interessen und Wünsche der Teilnehmer erörtert und diskutiert wurden.

2 Weitere Vorgehensweise

Die Ergebnisse der Schülerbefragungen und des ersten intergenerationellen Forums wurden von der Planstatt Senner in eine Vorentwurfsplanung für den Aktivpark überführt, der Grundlage für die zweite Beteiligungsrunde ab Januar 2019 darstellt. Folgender weiterer Ablauf ist geplant:

Januar 2019 moderierte Online-Beteiligung in der Whatsapp Gruppe mit Jugendlichen

-
- | | |
|----------------|--|
| 26.01.2019 | 2. Intergenerationelles Forum
Vorstellung des Vorentwurfs Aktivpark mit den Ergebnissen der ersten
Beteiligungsrunde |
| Februar 2019 | Einarbeitung der Ergebnisse der zweiten Beteiligungsrunde |
| 13.03.2019 | Verabschiedung des überarbeiteten Vorentwurfs Aktivpark im
Gartenschauausschuss |
| April/Mai 2019 | 3. Intergenerationelles Forum
Vorstellung des Gesamtergebnisses der intergenerationellen Beteiligung
und der Entwurfsplanung Aktivpark |

Annette Stiehle

Elisabeth Wochner